

El sector pecuario, en situación crítica (El Financiero 05/08/08)

El sector pecuario, en situación crítica (El Financiero 05/08/08) Héctor A. Chávez Maya Martes, 5 de agosto de 2008 Los apoyos de Sagarpa no fluyen. Piden los productores publicar lineamientos. Ganaderos, al borde de la descapitalización. Es urgente que la Secretaría de Agricultura publique los lineamientos de apoyo para los productores pecuarios que hicieron compras anticipadas de granos nacionales de la cosecha otoño-invierno 2007-2008, pues el sector se encuentra en una situación crítica. Carlos Hernández, vicepresidente pecuario del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), añadió que en febrero la Secretaría de Agricultura ofreció a los productores del ramo un apoyo de 200 pesos por tonelada de maíz, para hacer frente al encarecimiento de granos y oleaginosas. Sin embargo, señaló, a la fecha ni siquiera ha dado a conocer las bases para cobrar esos apoyos. En entrevista con EL FINANCIERO explicó que los esquemas de compras anticipadas y agricultura por contrato prácticamente abarcaban cosechas de Sinaloa y Tamaulipas, hasta por un monto de cuatro millones de toneladas y un máximo por productor de 85 por ciento de las compras realizadas el año anterior. "Las cosechas ya se vinieron, ya estamos teniendo que cumplir nuestros contratos de compras anticipadas, y en este momento todavía no se publican los lineamientos." El dirigente aseguró que la inconformidad de los productores nacionales es mucha debido a que a este problema se suma la crisis que está viviendo el sector con los altos precios de los granos y la falta de vitaminas para sus animales. "Tenemos un apremio importantísimo de esos recursos que si bien en ningún momento son la solución, sí vienen a aliviar un poco la situación por la que estamos pasando los pecuarios." Aseguró que los ganaderos no han podido trasladar los costos de los insumos a los productos finales, y eso los tiene en condiciones de descapitalización. Consideró que el sector pecuario requiere de mayor capital de trabajo del orden de 70 u 80 por ciento, pero el financiamiento es escaso y caro. Compras anticipadas Carlos Hernández dijo que ante la falta de cumplimiento por parte de la Coordinación Nacional de Ganadería de la Sagarpa, encabezada por Everardo González Padilla, han solicitado en diversas ocasiones una reunión con el titular de la dependencia, Alberto Cárdenas Jiménez, misma que todavía no les ha sido confirmada. "Entonces sí estamos en una posición muy delicada en este sentido." Según el ejecutivo del CNA, los productores pecuario pudieron haber adquirido hasta cuatro millones de toneladas de compras anticipadas, lo cual significa que el apoyo que el gobierno federal no ha liberado es por 800 millones de pesos, lo que pone en peligro al sector pecuario, que se encuentra en un esquema de subsistencia por los altos precios de los granos, "y podría provocar la desaparición de productores nacionales". Finalmente insistió en que la ausencia de una clara política agropecuaria ha sido uno de los principales frenos al financiamiento al sector agropecuario.